

## Apostar por el ecosistema emprendedor nacional

### Señor Director:

El Informe de Política Monetaria (IPoM) de diciembre destacó los riesgos externos que enfrenta nuestra economía, como la incertidumbre global y los posibles cambios en el comercio internacional. Sin embargo, aunque estos pueden generar cautela en la industria de venture capital local, hay proyecciones que invitan al optimismo: según datos del Banco Central, la inversión extranjera directa (IED) alcanzó un flujo neto de US\$ 11.760 millones entre enero y septiembre de 2024; y la Corporación de Bienes de Capital (CBC) proyectó que el 77% de la inversión privada provendrá de empresas extranjeras en 2028. Chile ha demostrado su capacidad para convertirse en un polo de innovación y desarrollo. Un ejemplo de ello es Buk, scaleup chilena y emprendedor Endeavor, que recientemente cerró

una ronda Serie B de US\$ 50 millones, liderada por Headline y con la participación de fondos globales como Workday, Greenoaks, Base10, y Endeavor Catalyst. El Hito elevó su valoración a US\$ 850 millones y puede fomentar la confianza de inversionistas internacionales en scaleups chilenas.

Además de ser motivo de orgullo, este logro es una invitación a fomentar la inversión local para continuar escalando emprendimientos de alto impacto desde Chile hacia el mundo. Los emprendedores son motores de desarrollo económico y social, y por eso debemos reforzar nuestro apoyo para maximizar su alcance.

**MARÍA JOSÉ MASSAI**  
DIRECTORA DE ACCESO A CAPITAL EN ENDEAVOR